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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ESCULTURA DE VALORES, SACA LA BICI 
 
REALIZAN IEEQ, SECULTA Y SACA LA BICI LA PRIMERA ‘RODADA POR LOS VALORES’ 
Por Redacción 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en conjunto con la Secretaría de Cultura del Estado de 
Querétaro y la asociación civil Saca la Bici, llevaron a cabo la primer “Rodada por los valores”, en el marco de 
la EsCultura de Valores. Previo a iniciar la rodada en el Cerro de las Campanas, el Consejero Presidente del Consejo 
General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, acompañado por el presidente de la asociación civil, Agustín 
Osornio Soto, destacó que EsCultura de Valores es un programa que trabaja para promover el pleno desarrollo de 
los valores cívicos en la ciudadanía del estado de Querétaro y es apoyado por un fuerte contingente de sectores de 
la sociedad organizada, empresas, artistas y medios de comunicación. El recorrido, al cual se dieron cita poco más 
de 200 personas, entre ellos funcionarios del organismo electoral y Seculta, así como integrantes de Saca la Bici y 
público en general de todas las edades, pasó por diversas calles de la ciudad queretana, haciendo un descanso en la 
explanada del Panteón de los Queretanos Ilustres, para regresar al punto de partida en el Cerro de las Campanas. 
Por su parte, la Consejera Electoral Gema Morales Martínez, quien también fue parte del contingente de ciclistas, 
dijo que con estas acciones se ponen en práctica los valores cívicos, como la tolerancia, el respeto, la solidaridad, el 
diálogo, entre otros; y por ello, es importante su difusión entre los grupos civiles y sociales. El presidente de Saca la 
Bici recordó que la Rodada por los Valores, es sólo una de las diversas actividades que realizarán para promover 
esta práctica; y serán once las que llevarán a cabo, cada miércoles, en nombre de los once valores que encabezan el 
proyecto “EsCultura de Valores”, durante el periodo del 6 de septiembre y al 22 de noviembre próximo. De esta 
manera, las instituciones convocantes invitan a la ciudadanía a que se sumen a las diversas activaciones realizadas 
en favor de los valores cívicos y democráticos en nuestro estado. Para conocer acerca de esta iniciativa y las 
actividades de la misma, se encuentra disponible la página www.esculturadevalores.mx. 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/07/realizan-ieeq-seculta-y-saca-la-bici-la-primera-rodada-por-los-
valores 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/realizan-ieeq-seculta-y-saca-la-bici-la-primera-rodada-por-los-
valores/ 
 
http://poderciudadanoradio.com/2017/09/07/realizan-ieeq-seculta-y-saca-la-bici-la-primera-rodada-por-los-
valores/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/realizan-ieeqcomunica-seculta-y-saca-la-bici-la-primera-rodada-por-los-
valores#.WbIMEoaVg1M.mailto 
 
https://informativodequeretaro.com/realizan-ieeq-seculta-y-saca-la-bici-la-primera-rodada-por-los-valores/ 
 
FOTO NOTA / RODADA POR LOS VALORES CÍVICOS 
El Instituto Electoral  del Estado de Querétaro, en conjunto con la Secretaría de Cultura estatal y la asociación civil 
Saca la Bici, llevaron a cabo la primer ‘Rodad por los valores’, con el fin de promover la tolerancia y el diálogo entre 
los diferentes grupos sociales y civiles. (EUQ 2) 

http://www.esculturadevalores.mx/
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PARTICIPARÁ EL IEEQ EN RODADA DE BICI  
Por Víctor Polenciano 
Como parte del programa “EsCultura de Valores”, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó la 
primera edición de “Rodada por los Valores”, con la participación de 200 personas, entre ellos su presidente, 
Gerardo Romero Altamirano. El programa se realiza en conjunto con la Secretaría de Cultura del Estado de 
Querétaro y la asociación civil Saca la Bici, siendo su objetivo promover el pleno desarrollo de los valores cívicos 
en la ciudadanía del estado de Querétaro y es apoyado por un fuerte contingente de sectores de la sociedad 
organizada, empresas, artistas y medios de comunicación, según detalló el presidente de esta última, Agustín 
Osornio Soto. La actividad, que tuvo lugar en el Cerro de las Campanas, contó con la participación del 
funcionariado del organismo electoral y Secretaría anteriormente mencionada, así como integrantes de Saca la Bici 
y público en general; siendo una de las diversas actividades que se estarán desarrollando con el fin de promover el 
uso de la bicicleta. “Serán once las que llevarán a cabo, cada miércoles, en nombre de los once valores que 
encabezan el proyecto “EsCultura de Valores”, durante el periodo del 6 de septiembre y al 22 de noviembre 
próximo”, indicó Osornio Soto. En su oportunidad, la Consejera Electoral Gema Morales Martínez, subrayó que este 
tipo de acciones permiten poner en práctica diversos valores cívicos: la tolerancia, el respeto, la solidaridad, el 
diálogo, por mencionar algunos. “Es importante su difusión entre los grupos civiles y sociales”, sostuvo. En este 
contexto, se invitó a la ciudadanía a adherirse a las diferentes actividades para promover los diversos valores 
cívicos y democráticos. Finalmente, dijeron que para conocer más acerca de esta iniciativa y las actividades de la 
misma, tienen disponibles diversas plataformas: la página www.esculturadevalores.mx y las redes sociales de 
Facebook (EsCultura de Valores), Twitter (@EsCultura_Valor), Youtube (EsCultura de Valores) e Instagram 
(escultura_de_valores). (PA 7) 
 
http://plazadearmas.com.mx/participara-ieeq-en-rodada-bici/ 
 
DESIGNACIÓN DE CONSEJERÍAS, CONSEJO GENERAL 
 
PRESENTA INE CANDIDATOS A OCUPAR VACANTES COMO CONSEJEROS DEL IEEQ 
Por Karen Munguía 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y María Pérez Cepeda son las propuestas del Instituto 
Nacional Electoral (INE) para ocupar las vacantes de los tres consejeros del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) que dejarán el cargo el próximo 30 de septiembre de este año. En sesión de la comisión de 
vinculación con organismos públicos locales del INE, se avaló esta propuesta luego de un arduo proceso de 
selección en el que participaron más de 80 personas en el estado. Esta determinación será puesta a consideración 
del consejo general del INE el próximo 12 de septiembre y, de ser aprobado, entrarán en funciones el 1 de octubre 
de 2017. En el caso de Querétaro, Jazmín Escoto Cabrera y Gabriela Benites Doncel son las consejeras que dejarán 
su cargo el 30 de septiembre, mientas que en el caso de Jesús Uribe Cabrera el cargo lo dejó desde el 20 de julio 
pasado por decisión del INE. Cabe señalar que esta comisión también aprobó el nombramiento de consejeros en 
los estados de Baja California Sur, Campeche, Ciudad de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Estado de México, 
Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas. 
 
https://codiceinformativo.com/2017/09/presenta-ine-candidatos-a-ocupar-vacantes-como-consejeros-del-ieeq/ 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/2017/03/aspiran-85-ciudadanos-a-ser-consejeros-del-ieeq/
https://codiceinformativo.com/2017/07/jesus-uribe-cabrera-consejero-electoral-del-ieeq-es-removido-de-su-cargo-por-decision-del-ine/
https://codiceinformativo.com/2017/07/jesus-uribe-cabrera-consejero-electoral-del-ieeq-es-removido-de-su-cargo-por-decision-del-ine/
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LISTOS NUEVOS CONSEJEROS ELECTORALES DEL IEEQ 
La Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales del Instituto Nacional Electoral aprobó por 
unanimidad, la propuesta de designación de las Consejeras y Consejeros Electorales que integrarán el órgano 
superior de dirección de 18 institutos electorales locales, y que será puesta a consideración del Consejo General en 
los próximos días. En este sentido para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro la integración de los 
Consejeros quedo de la siguiente forma: María Pérez Cepeda,  Luis Espindola Morales así como Carlos Eguiarte 
Mereles, quienes en los siguientes días deberán reunirse con las autoridades de Querétaro para iniciar el proceso 
de toma de protesta y ratificación del cargo. Los integrantes de la Comisión aprobaron los dictámenes mediante los 
que se propone al Consejo General del INE, a 53 aspirantes que cumplieron todas las etapas correspondientes al 
proceso de selección y designación, así como la idoneidad para desempeñarse como Consejeras y Consejeros 
Electorales de los OPLE de Baja California Sur, Campeche, Ciudad de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Estado 
de México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, 
Yucatán y Zacatecas. Las Consejeras y Consejeros Electorales designados para los OPLE tomarán posesión del 
cargo el 1 de octubre de 2017, excepto los de Zacatecas que entrarán en funciones el 5 de enero de 2018. El 
Consejero Marco Antonio Baños Martínez precisó que la Comisión aprobó una propuesta, pero se revisará caso por 
caso a fin de que se discutan y aprueben las listas definitivas en el Consejo General del INE. El acuerdo fue 
aprobado con el voto a favor de los Consejeros miembros de la Comisión: Ciro Murayama Rendón; Marco Antonio 
Baños Martínez, Adriana Favela Herrera y Jaime Rivera Velázquez. Las cédulas de evaluación integral, 
correspondientes a la etapa de valoración curricular y entrevistas podrán consultarse en el portal del INE 
www.ine.mx. 
 
http://www.qro24siete.com.mx/listos-nuevos-consejeros-electorales-del-ieeq/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y María Pérez Cepeda (hermana de la expresidenta del 
Instituto, Cecilia Pérez) son los candidatos propuestos a ocupar el cargo de consejeros en el Instituto Electoral de 
Querétaro aprobados –por unanimidad- en la Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales del 
Instituto Nacional Electoral (INE), quienes, junto con los aspirantes en otros 17 estados del país, serán puestos a 
consideración del Consejo General el 12 de septiembre. Su designación requiere de votación calificada de por lo 
menos 8 de los 11 consejeros del INE.  (CQRO) 
 
PRESENTACIÓN LIBRO EN COLIMA 
 
PRESENTAN LIBRO “EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015. UNA VISIÓN DESDE LO LOCAL”  
El Instituto Electoral del Estado (IEE) de Colima, a propuesta de la Comisión Editorial y Medios de Comunicación, 
llevó a cabo el pasado martes 05 de septiembre, en la sala de usos múltiples del Museo Fernando del Paso, la 
presentación del libro “El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local”. En la mesa del presídium 
estuvieron como ponentes la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles 
Cantú, coautora del libro editado por el mismo organismo del que forma parte; la consejera Isela Guadalupe Uribe 
Alvarado, presidenta de la Comisión Editorial y Medios de Comunicación del IEE Colima, la consejera Noemí Sofía 
Herrera Núñez, integrante de la comisión; y como moderador el consejero José Luis Fonseca Evangelista, también 
integrante de la comisión. La primera intervención correspondió a la consejera Isela Uribe, quien destacó que este 
producto editorial será un testimonio de referencia, “una buena herramienta para poder construir y no dejarle 
todo a la memoria, que en ocasiones nos traiciona”.  Destacó la importancia de contar con registros académicos 

http://www.ine.mx/
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que inviten a la reflexión donde se dé cuenta  de lo realizado por las autoridades electorales, expuso que es parte 
de una responsabilidad con la ciudadanía. Después habló de la estructura y contenido del libro “El Proceso 
Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local”, y agregó que entre las novedades de la Reforma Electoral 2014, 
están las nuevas atribuciones del INE, el modelo de casilla única, la paridad de género, las candidaturas 
independientes y el voto extraterritorial. Por su parte la consejera Yolanda Elías Calles se congratuló por la 
invitación y dijo que el objetivo del libro es llamar a la reflexión. Explicó que si bien cada proceso electoral tiene su 
propia dinámica, sus propios desafíos, hay aspectos que han llevado a la evolución de la materia electoral, por lo 
que si no conocemos lo que pasó y no identificamos errores, no estamos en posibilidades de corregirlos para lo que 
viene. Destacó que en el producto editorial se plasman las experiencias electorales, para reflexionar sobre qué tan 
bien han funcionado, o no, las nuevas disposiciones. “Es parte de nuestra responsabilidad identificar cuáles son las 
áreas que podemos señalar como susceptibles de cambio”, advirtió la consejera del IEEQ al mencionar que será 
importante analizar la capacitación electoral como se ha venido dando. Mientras tanto la consejera Noemí Herrera 
se refirió a siete documentos de la totalidad de los que integran la publicación, de entre los que habló sobre 
cambios de la reforma electoral anotados por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade), las candidaturas independientes, el Programa de Resultados Electorales Preliminares y la organización 
electoral. A manera de conclusión, apuntó: “Vemos con beneplácito que muchos de los aspectos que vivimos, y por 
qué no, hasta padecimos los llamados OPLEs, fueron elementos en común”; enseguida abundó sobre las limitantes 
de las candidaturas independientes, el financiamiento público y lo referente a la paridad de género. Finalmente el 
moderador del evento, el consejero José Luis Fonseca resumió la participación de las consejeras electorales 
ponentes, anotando que las experiencias vertidas ayudarán a encontrar las áreas de oportunidad para corregirlas 
de cara al Proceso Electoral 2017-2018, por lo que aplaudió la presentación oportuna de este libro. Durante la 
presentación de “El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local”, los representantes de los partidos 
políticos, consejeros electorales y demás público presente en el evento, intercambiaron reflexiones y comentarios 
respecto al tema. Asimismo la consejera presidenta del IEE Colima, Nirvana Fabiola Rosales Ochoa, agradeció al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro el que comparta estas experiencias y análisis que enriquecen el trabajo 
con miras al Proceso Electoral que está por iniciar. 
 
https://diariodecolima.com/nota/2017-09-07-presentan-libro-el-proceso-electoral-2014-2015-una-vision-desde-
lo-local 
 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
AM: JÓVENES SON 22% DEL PADRÓN: INE QUERÉTARO 
Por Redacción 
De acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral (INE) en su delegación estatal de Querétaro, el 22 por ciento 
de las inscripciones al padrón corresponde a jóvenes que cumplen 18 años, una cifra que rebasa los 19,000 
ciudadanos, y prevén que la cantidad se mantenga. Por ello y como parte de las actividades de la Universidad 
Tecnológica de Corregidora (UTC),se lleva a cabo (en sus instalaciones) el inició de la campaña de 
credencialización, para la formación integral de sus estudiantes, en conjunto con el Instituto Nacional Electoral 
(INE), con el objetivo de fomentar la participación ciudadana y la educación cívica de cara a las próximas 
elecciones a realizarse el próximo 1 de julio de 2018. (AM principal) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
MUJERES. Gracias a la ecuación de género, muchas van a entrar en las listas o en las candidaturas de todos los 
partidos, y por lo tanto también en los cargos, pero la verdad es que pocas son las que realmente tienen mérito, 
carrera y destino dentro de la política y por lo tanto viven en la incertidumbre. DE FLOJERA. Priistas suspiraron 
por esa resolución del Tribunal Electoral que echó abajo la prohibición del “chapulineo” de un cargo a otro 
plurinominal. Se le ampliaron las posibilidades a Braulio Guerra, Mauricio Ortiz, Enrique Burgos, Isabel Aguilar y 
hasta a los anodinos Jesús Llamas, Norma Mejía, Carlos Vega y Leticia Mercado. (DQ 1) 
 
HACEN ASPIRANTES QUERETANOS CAMPAÑA A LA MORENO VALLE 
Por Rosalba D´Elia 
Utilizando la misma práctica que en su momento realizó el ahora ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle en 
varios estados del país, donde se le veía  “promocionando” su imagen en espectaculares a través de anuncios de 
alguna revista que lo llevaba en su portada; en Querétaro algunos funcionarios públicos han hecho lo mismo, con 
medios locales, soportado en el argumento de que dicha práctica no está prohibida por la ley electoral vigente. El 
jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava quien tiene la responsabilidad de encabezar el proyecto 
de modernización del transporte  y quien aspira a la Alcaldía de la capital, es promocionado desde hace varias 
semanas en espectaculares, donde se destaca la portada de una revista que “próximamente estará en sus hogares”. 
Dicha revista – la cual aún no está circulando- solo tiene una página de internet , donde no muestra ni su directorio 
ni el equipo editorial que la conforma. Cuestionado sobre si los más de 10 espectaculares con su imagen 
no representan una promoción anticipada a sus aspiraciones políticas,  el funcionario argumentó que él no se hace 
publicidad, sino que “la revista ocupó su imagen para publicitarse”. Esta misma semana, el ex candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro y actual funcionario del gobierno federal, el priista Manuel Pozo Cabrera, 
también ha ocupado estos espacios para su promoción, apareciendo en la portada de una revista de sociales de 
circulación local. El ex aspirante ha reconocido ante miembros de su partido su intención por volver a participar en 
la búsqueda de un cargo de elección popular. A la Moreno Valle,  los políticos queretanos ya encontraron una 
fórmula para realizar campañas anticipadas sin sanciones por parte de la autoridad electoral. 
  
http://adninformativo.mx/hacen-aspirantes-queretanos-campana-la-moreno-valle/ 
 
VIGILARÁN EN QUERÉTARO QUE APOYOS AL CAMPO NO SE CONDICIONEN AL VOTO 
Por Hilda Navarro 
Querétaro, Qro., 7 de septiembre de 2017.- Las autoridades estatales, a través de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedea) y la Secretaría de la Contraloría, vigilarán que los recursos y apoyos para el sector 
agropecuario no sean condicionados al voto en las próximas elecciones. Así lo afirmó el titular de la Sedea, 
Tonatiuh Cervantes Curiel, quien exhortó a los gobiernos municipales a no solicitar ningún tipo de beneficio 
electoral a cambio de los apoyos que está por entregar la dependencia estatal. “Lo hemos platicado con 
autoridades federales, estaremos muy atentos en vigilar no sólo nosotros, sino también la Contraloría del Estado, 
de que no se solicite ningún tipo de beneficio a cambio de los apoyos que estamos obligado a otorgar”, aseveró. 
 
http://adninformativo.mx/vigilaran-queretaro-apoyos-al-campo-no-se-condicionen-al-voto/ 
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INDEPENDIENTES PODRÁN GASTAR EN CAMPAÑA HASTA 400 MIL PESOS EN QUERÉTARO 
Por Redacción 
El Instituto Nacional Electoral ha señalado los topes de gastos de campaña que podrán tener los candidatos 
independientes, para el caso de Querétaro el monto será de 440 mil pesos. Los actos para recabar el apoyo 
ciudadano se financiarán con recursos privados de origen lícito y estarán sujetos a un tope de gastos, detalla la 
convocatoria, de acuerdo a Reforma. En el caso de quienes busquen la candidatura independiente a la Presidencia 
el tope de gastos será de 33 millones 611 mil pesos y para diputados federales será de 126 mil 004 pesos. Para las 
senadurías habrá un tope diferenciado por entidad, que oscilará entre los 224 mil 075 pesos y los 2 millones 240 
mil pesos. 
 
http://adninformativo.mx/independientes-podran-gastar-campana-400-mil-pesos-queretaro/ 
 
SE REÚNE PERSONAL DE FISCALÍA CON MAGISTRADOS DEL TEEQ 
En aras de garantizar la certeza y transparencia en el proceso electoral, representantes de la Fiscalía General del 
Estado sostuvieron un encuentro con Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), en la 
que se establecieron bases de coordinación de cara a las elecciones del próximo año. El personal de la Fiscalía, 
encabezado por su titular Alejandro Echeverría Cornejo, visitó la sede del TEEQ en la ciudad de Querétaro y fue 
recibido por los Magistrados Gabriela Nieto Castillo, Sergio Arturo Guerrero Olvera y Martín Silva Vázquez. Los 
representantes de ambas instituciones intercambiaron experiencias y conocimientos respecto de los anteriores 
procesos electorales, con la finalidad de trabajar conjuntamente en las áreas de oportunidad que han surgido 
durante los procesos anteriores, así como establecer canales de comunicación directa para tratar cualquier asunto 
que llegara a surgir. (N 6, PA 6, EUQ 5) 
 
http://acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/se-reune-personal-fiscalia-magistrados-del-teeq/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
DEBE PRI RESPETAR LA PROHIBICIÓN DEL ‘CHAPULINEO’ DE PLURIS 
Con respecto al rechazo que realizó la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional 
Electoral (INE) a la reforma al artículo 212 de los estatutos del PRI que prohibía los ‘chapulines plurinominales’, el 
presidente de la bancada del instituto político en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, precisó que su partido 
deberá respetar la decisión de la Asamblea Nacional para que quienes ocupen un cargo legislativo plurinominal y 
estén interesados en participar en una elección inmediata busquen otra vía de postulación. El legislador queretano 
precisó que, a pesar de esta determinación, el partido deberá hacer valer la voz de los militantes que expresaron su 
aprobación a esta medida el pasado 12 de agosto. “Lo más importante, creo yo, es que se respete la voluntad de la 
militancia expresada en la asamblea nacional de manera clara en este asunto, en donde lo que se está buscando es 
que quienes hayan sido candidatos por el principio de representación proporcional si quieren tener oportunidad 
de convertirse de manera inmediata en representantes populares, busquen una vía distinta para ser electos”, 
indicó. Aunque no conoce a fondo los motivos de esta decisión del INE, Ortiz Proal dijo que podrían analizar la 
posibilidad de hacer algún otro cambio estatutario; sin embargo, dijo, tendrán que esperar que el proceso concluya 
al interior del Instituto. (DQ 16) 
 
http://adninformativo.mx/pri-respetar-la-prohibicion-del-chapulineo-pluris/ 
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ASTERISCOS 
PLURINOMINALES. Para Mauricio Ortiz Proal, impedir que los plurinominales repitan en el cargo de forma 
consecutiva sin necesidad, de nueva cuenta, de buscar el voto no viola sus derechos políticos. Las autoridades 
electorales buscan eliminar este candado, producto de la Asamblea Nacional. En tiempos electorales, todo puede 
pasar, incluso que los priistas parezcan más democráticos que el propio INE. (AM 8) 
 
PRD 
 
DEFINIRÁ CONSEJO DEL PRD EN QUERÉTARO SI HAY ALIANZA PARA 2018 
Será el Consejo Estatal del Partido de la Revolución de la Democracia (PRD) en Querétaro el que decida si habrá 
alianza para el proceso electoral local del próximo año, refirió el diputado local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Esto 
a pesar de que a nivel nacional ya conformaron el Frente Ciudadano por México, PAN, PRD y Movimiento 
Ciudadano. “Realizar la convocatoria del Consejo Estatal para la renovación de nuestras estructuras partidarias y 
que se haga reestructuración de nuestros comités estatales y nacionales tal y como lo mandata el resolutivo 
segundo, y aprovecharemos la convocatoria para que los consejeros decidan el futuro del Partido en el estado”, 
aseguró. Recalcó que el PRD en el estado cuenta con la fuerza suficiente para participar solo en las elecciones del 
próximo año, sin embargo, si deciden que haya alianza, buscarán a cualquier partido político para realizarla. 
 
http://adninformativo.mx/definira-consejo-del-prd-queretaro-alianza-2018/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: TAXÍMETRO EN ABRIL 
Por Patricia López Núñez 
La Comisión de Movilidad Sustentable de la legislatura local aprobó el uso de taxímetros auditivos a partir de abril 
de 2018, mediante una reforma a la ley de movilidad para el transporte del estado de Querétaro, en medio de la 
denuncia de algunos taxistas de que se les impone este equipo sin frenar la competencia desleal de los piratas y la 
operación de tres mil Uber, sin ponerle un alto a los asaltos y sin permitir el uso de cabinas de seguridad. Antes de 
la aprobación de los taxímetros auditivos, que deberán colocarse a más tardar en abril del 2018, los diputados 
Jesús Llamas y Antonio Zapata se pronunciaron por garantizar un monto razonable para el banderazo de salida, así 
como una revisión de las tarifas de taxis que no se actualizan desde hace 15 años, pero los taxistas insistieron en 
que no se les consultó para la implementación del taxímetro y no se atienden otras demandas que los dejan en la 
incertidumbre. (DQ principal) 
 
N: CINCO MUERTOS 
Por Abraham Hernández 
Cuatro mujeres y un hombre perdieron la vida ayer y al menos 42 personas lesionadas, 11 de ellos trasladados, es 
el saldo por la imprudencia de un conductor de transporte de personal que ocasionó un brutal choque entre tres 
camiones del mismo servicio, en la carretera estatal 431 con dirección a Los Cues, a la altura de la comunidad San 
Fandila. (N principal) 
 
CQ: ALARMA VIOLENCIA EN LOS HOSPITALES 
Por Andrea Martínez 
Los índices de agravios obstétricos en Querétaro están por arriba de la media nacional, aseguró el Instituto 
Nacional de Geografía y Estadística. (CQ principal) 
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PA: CHOQUE: MUEREN 5 Y HAY 40 HERIDOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al confirmar la muerte de cinco personas y 40 lesionados en un choque donde se involucraron tres camiones de 
transporte de personal en la carretera que conduce a Sanfandila, el secretario de Salud en la entidad, Manuel 
Gobera Farro, aseguró que la mayoría de los heridos fueron atendidos en el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) “Algunos tienen lesiones de consideración. Una vez que tengamos el reporte final por parte del Seguro 
Social, tendremos más precisión sobre cada caso”. (PA principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, LUGAR 9 EN SUICIDIOS DE JÓVENES 
Por Francisco Flores H. 
A pesar de ser entidades que culturalmente son parecidas, por la cercanía que existe entre ellas, Querétaro no 
alcanza los altos índices de suicidios en jóvenes, como lo registra el estado de Guanajuato. (EUQ principal) 
 
CQRO: ¡PATSUFRIR! 
Alex Smith lanzó para 386 yardas y cuatro touchdowns, mientras que el corredor novato Kareem Hunt ganó 148 
yardas por tierra y anotó tres touchdowns con lo que los Chiefs de Kansas City se impuso 42 a 27 en el primer 
duelo de la temporada 2017 de la NFL al actual campeón, Patriots de Nueva Inglaterra, en el estadio Gillette. 
(CQRO principal) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Ausencia y Presencias. Nos dicen que a pesar de que confirmó su asistencia, el delegado de la Sagarpa, Gustavo 
Nieto Chávez, no llegó al segundo informe de gobierno de Celia Durán Terrazas, alcaldesa de Huimilpan, quien, 
pese a ello tuvo gran poder de convocatoria, ya que incluso el líder estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, 
estuvo presente en el evento. Quien tuvo que salir casi al iniciar el informe fue el alcalde de Corregidora, Mauricio 
Kuri González, sin que se conozcan las razones por la cuales dejó el recinto. Quién lució distante fue Roberto 
Loyola Vera, ex alcalde capitalino y ex candidato al gobierno del estado, que apenas sí saludó a sus correligionarios. 
Don Alfredo y el don de la ubicuidad.  Nos cuentan que el secretario de Educación, Alfredo Botello, es uno de los 
funcionarios estatales que le ha tocado “pueblear” durante los últimos días. El martes pasado acudió a Colón. Con 
la representación del gobernador Francisco Domínguez, al segundo informe de Alejandro Ochoa, y ayer jueves tuvo 
que cumplir con el mismo papel, pero ahora, se trasladó a un municipio más lejano, San Joaquín, donde estuvo con 
la alcaldesa priista Anayeli Álvarez Soto, durante su acto de rendición de cuentas. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
PASO LENTO. La Comisión de Movilidad Sustentable aprobó reformas a la Ley de Movilidad para el Transporte del 
estado, que incluye el uso de taxímetros. Todavía falta que se apruebe en el Pleno y que publique en “La Sombra de 
Arteaga” para que sea una realidad, aunque anticipan que podría ser una realidad a partir de abril de 2018, en la 
zona metropolitana, y hasta octubre para el resto del estado. No fue tan raudo como el descuento / condonación 
del que ya gozan taxistas y operadores de transporte público. SEGURIDAD. En Corregidora, dieron de baja a 40 
policías. El número de elementos por cada 100 mil habitantes se redujo al límite que recomienda la ONU. Tema 
urgente, sobre todo por la cercanía con Apaseo. FESTEJO. El Gobierno del estado anunció las actividades que 
organizará para celebrar el mes de la patria, iniciará el miércoles 13, con Belanova, y continúan hasta el fin de 
semana con artistas como banda el Limón y la Sonora Dinamita. (AM 1 y 8) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
ROBAN EN EL QUERÉTARO DEL CAMBIO. Ellos sí se cuidan mucho: Sabino. Fin a la crisis legislativa en San Lázaro. 
Hugo Cabrera está feliz con Ramírez. Mañana regresará Narro a Querétaro. Otra del Caso Lomas de Casa Blanca. 
Inseguridad. Por cuarta vez en siete meses robaron a los vecinos de mis padres. La familia, originaria de Hidalgo, 
tiene 40 años viviendo en Querétaro. La señora y su esposo estudiaron aquí y ahora sus hijos también. Nunca les 
había pasado. Lo mismo ha ocurrido en otras casas cercanas. ¿Qué está ocurriendo en el Querétaro que llevamos 
dentro? Basta revisar el Semáforo Delictivo, en donde ya pintamos de rojo con el segundo lugar nacional en robo 
de vehículos, 521 según las cifras de julio del presente año. Y en casas habitación van 328 y 271 a negocios. 
Además, 11 homicidios, tres secuestros, 31 violaciones y 386 casos de lesiones. Por más que en la propaganda 
oficial y en los informes de los presidentes municipales se muestre la prosperidad y el avance, hay ese otro 
Querétaro real en donde la delincuencia está desatada y que seguramente tampoco se reconocerá en el del 
gobernador viajero, el próximo día 30. A no ser que vuelvan a la cantaleta esa de que antes se maquillaban las 
cifras y no se denunciaba y ahora sí porque ya se tiene confianza -jejeje- en las autoridades. Que se lo digan a la 
vecina, con cuatro robos en los últimos siete meses, tras 40 años sin haber sufrido uno solo. Sì, ya sé que el tema de 
la delincuencia es nacional y que -consuelo de p..- en otras partes están peor. Nada que pueda consolar a las 
víctimas. Los números duros ahí están, los recoge el Semáforo Delictivo coordinado por Santiago Roel. Pero… aqui 
no pasa nada. -DESDE LA BANCA- Foro. El tema de seguridad se abordará hoy en el auditorio Fernando Díaz 
Ramíres de la UAQ, durante todo el día, con la participación de los diputados Hugo Cabrera Ruiz y Mauricio Ortiz 
Proal.  A partir de las 9:30 horas. Hay que ir. -LA CARAMBADA- Sin ruta. Con la novedad de que Dolores de la 
Torres, la regidora capitalina que renunció al PRI y supuestamente sería relanzada por el PAN no podría ir por 
ningún otro partido a nada porque cumplió más de la mitad de su encargo bajo aquellas siglas. La ley, pues. -OÍDO 
EN EL 1810- Blindados. Que ya no sabe uno si esos retenes en los límites con Guanajuato sea para que no entren 
los delincuentes… o para que no se salgan. ¡Ah raza! -¡PREEEPAREN!- Ya. Fue instalada la nueva mesa directiva de 
San Lázaro. La panista Lupita Murguía cedió la presidencia al priista Jorge Carlos Ramírez Marín, luego de 
negociarse el no pase automático del procurador a fiscal, como lo exigió el PAN de Ricardo Anaya. Y luego vino la 
guerra de declaraciones y tuitazos de un lado y del otro para explicar lo inexplicable, porque al fin de cuentas todos 
antepusieron los intereses partidistas y no les importó mucho la crisis legislativa. El que está feliz es el diputado 
federal Hugo Cabrera Ruiz, cercano al nuevo presidente de la directiva en San Lázaro. Fue el delegado de Sedatu en 
Querétaro cuando Jorge Carlos Ramírez Marín era titular de esa secretaría. La vida es una tómbola. -
¡AAAPUNTEN!- Imperdible. José Narro Robles, el talentoso secretario de Salud, estará mañana en el PRI 
queretano para dar una plática sobre los retos del país. El también ex rector de la Universidad Nacional de México 
es uno de los mencionados para la candidatura presidencial. Habrá que escucharlo. -¡FUEGO!- Caso Lomas. 
Entraron una noche a la casa del abogado, lo agarraron dormido en su cama, lo esposaron y cargaron con él ante el 
terror de sus padres que no sabían si era levantón o qué. Horas después, fue puesto en libertad. A la antigüita. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que cuando se le preguntó ayer a la presidenta de la Defensoría de Derechos Humanos en Querétaro, Roxana de 
Jesús Ávalos, sobre las 14 recomendaciones que le ‘heredó’ el ombudsman Miguel Nava y a las que minutos antes 
dijo estar abocada, solo respondió: “Son… ahorita, perdón… se me fue la onda”. Carlos Rubén Eguiarte Mereles, 
Luis Espíndola Morales y María Pérez Cepeda (hermana de la expresidenta del Instituto, Cecilia Pérez) son los 
candidatos propuestos a ocupar el cargo de consejeros en el Instituto Electoral de Querétaro aprobados –por 
unanimidad- en la Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales del Instituto Nacional Electoral (INE), 
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quienes, junto con los aspirantes en otros 17 estados del país, serán puestos a consideración del Consejo General el 
12 de septiembre. Su designación requiere de votación calificada de por lo menos 8 de los 11 consejeros del INE. 
Que el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, asistió a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
al III Foro Internacional de Inclusión Financiera, encabezado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto; 
entre otros temas a abordar en el evento, está la presentación de la Estrategia Nacional de Educación Financiera y 
la inclusión Financiera a través del Emprendimiento. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CHICOVEL ESTÁ EN LA PELEA. Entre los principales logros del regidor priista FRANCISCO X. ALCOCER destaca la 
iniciativa para incrementar en un 30 por ciento el presupuesto para la seguridad en la capital, tema altamente 
sensible, igualmente ha propuesto la creación del Sistema Municipal Anticorrupción y un comité ciudadano para 
coordinarlo.  CHICOVEL como se le conoce, es aspirante a la alcaldía. Agua de la capital no sabe nada mal. (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q - TAXÍMETROS 
Por Adán Olvera 
Todo indica que en materia de transporte seguimos con muchos pendientes acumulados de muchos atrás (sic) y es 
que nos ganó el crecimiento y las necesidades están por todas las calles. Autoridades estatales hacen esfuerzos 
importantes y casi definitivos para ordenar el transporte público de pasajeros con la implementación de los dos 
primeros ejes estructurantes de transporte, que entre otras cosas incluyen carriles confinados, semaforización 
inteligente, paradero exclusivo y nuevas tarjetas de prepago entre otras cosas. Son los primeros pasos para llevar 
al orden a los concesionarios, que por años disfrutaron de la comodidad de una casi nula regulación y 
acompañamiento de las autoridades. DE REBOTE. Nada más silvestre que preguntar en redes sociales a quién 
prefieren en la feria ¿Lupillo Rivera o Kumbia Kings? Muchos habitantes de Colón, prefieren obras y acciones 
responsables de gobierno, pero Alejandro Ochoa, presidente municipal de aquel lugar, sigue exhibiendo sus 
limitaciones intelectuales en redes sociales. (DQ 15) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
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RQRO: REQRONEXION 



 
VIERNES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






